
一般質問一覧表 令和３年 第１回定例会

氏　　名

4 今川　英明

1

質問事項　コミュニティバスの現状と今後について

質問要旨

・コミュニティバスが再編され５台となり、ルートも大幅に変更された。コロナ禍の中、現在の
利用状況を伺いたい。また新ルートの中で小絹ルートは変更要望が出ている。どのように取
り組むかを伺いたい。

答弁者　市長・担当部長

質問事項　市営住宅の現況について

2

間宮　美知子

1

2 小林　芳子

1

答弁者　教育長・担当部長

・市営住宅のうち戸建て住宅は、老朽化により解体する方向にある。また近隣市と比べると
公営住宅（県営）が少ないと思う。一般アパートへの家賃補助制度もあるが、市営住宅とは
家賃の差が大きい。一般アパートを市が借受けて、市営住宅として取り組んではどうか。

・新型コロナウイルス感染症拡大防止対策、熱中症対策として小中学校に設置された冷水
無料自動販売機は、市内はもちろんの事、近隣市町村にとどまらず全国的に本市を有名に
するほどの大反響であったが、実際にはどれくらいの利用状況であったのか。また今後の方
向性を伺う。

2

質問要旨

答弁者　教育長・担当部長

質問要旨

質問要旨

質問事項　歩道の改善について

答弁者　担当部長

・絹の台地区の道路と歩道の間には、歩車道境界ブロックが設置されている為、段差が生じ
ている。今後、免許返納等により歩いて買い物に行く方や電動車椅子を利用になる方も増
え、段差が走行の妨げになると考えるが、市の考えを伺う。

質問要旨

質問事項　病児・病後児保育、一時預かり事業について

質問要旨

答弁者　担当部長

・コロナ禍で行われた分散登校で少人数学級の良さが国中に広まり、大きなうねりとなって
いる。今後、実現した場合の増学級分のシミュレーションは考えているか。
・小規模校どうしが兄弟学校として連絡を密にしてICT教育を進め、統合せずにそれぞれが
その場所でより良い教育を進めていくことは可能だと思うがどうか。
・大規模校をこれ以上大きくしないで、小規模特認校制度で児童生徒数を維持できると考え
るがどうか。

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

3

1 横田　　透 1

・第２期「子ども・子育て支援事業計画」が、令和２年度からスタートしている。共働き世帯の
増加により、今後のニーズ増加が見込まれる、「育児と仕事の両立」、「育児とリフレッシュ」、
この２点の施策拡充について伺う。
・病後児保育、一時預かり事業の現状と課題について
・病後児保育の拡充、病児保育の導入について
・一時預かり事業の拡充について

答弁者　担当部長

質問事項　義務教育施設適正配置計画の再検討と少人数教育の推進について

質問事項　冷水無料自動販売機について

2

質問事項　老人性難聴の補聴器購入費への補助制度の創設について

質問要旨

・難聴の進行をそのままにしておくとコミュニケーションが不足し、認知機能の低下などのリス
クが高まってしまう。高齢者に対して、市独自の補助金制度の導入を求める。

答弁者　担当部長

3

質問事項　高齢者や情報弱者への市の広報の在り方について

質問要旨

・ホームページへアクセスできない高齢者や情報弱者と言われる市民に対して、専用窓口を
用意しホームページにアクセスし印刷して手渡すサービスを求めるがどうか。

答弁者　担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

1

答弁者　市長・担当部長

質問事項　図書館サービスの在り方について

答弁者　教育長・担当部長

コロナ禍での市財政運営は、何よりも感染防止対策の強化と市民の暮らし支援を優先する
ことが求められている。よって、以下の実施を求める。
・県が行うPCR検査の対象とならない介護事業所・障がい者施設・保育所・学校・学童保育
所での従事者・関係者等への定期的な社会的PCR検査の実施・市民のPCR検査への費用
補助で検査の推進について・持続化給付金、家賃支援給付金など国の支援の対象になっ
ていない事業者への市の経済支援について
・プレミアム付商品券・クーポン券の発行に続く地域の経済支援・消費喚起につなげる第３
弾の施策について
・国のひとり親世帯臨時特別給付金の対象とならないシングルマザー・シングルファザーな
どへ市の支援について

質問事項　ヘリコバクター・ピロリ菌の検査除菌について

守谷　智明

6 鐘ケ江礼生奈

7 古川　よし枝

質問事項　動物愛護の取組について

質問事項　行政サービスのデジタル化推進について

答弁者　担当部長

1

2

・ピロリ菌は生後３、４歳頃までに感染し、大人になると胃潰瘍、十二指腸潰瘍患者に感染
者が多くみられ、数十年後には胃がんを引き起こすリスクが高いといわれている。感染検査
は慢性胃炎など軽い症状でも健康保険適用に緩和されてきたが、胃の粘膜炎症が進行す
る前の症状がない、早い時期に除菌をするのが望ましいといわれている。しかし、検査は症
状がない段階では医療保険適用にはならない。そこで、基本健康診査にピロリ菌感染の任
意検査として追加してはどうか。また、症状のない子どもの時期（水戸市では中学３年生）に
検査をしてはどうか。

2

質問要旨

質問要旨

・コミュニティバスはルート、運行回数ともに拡充をされたが、人口密度の低い地域はどうして
もルートから遠くなり格差を生んでいる。その格差を埋めるにはデマンド乗合タクシーの運用
の拡充が必要ではないか。また、コミュニティバスのルートがない地域の方が利用しやすい
ように、料金の引き下げが必要ではないか。

答弁者　市長・担当部長

・犬猫のふん尿やいたずら被害等の対応及び野良犬・猫引き取り状況について
・動物愛護に関する普及啓発活動及び学校における動物愛護教育について
・動物愛護に関する条例制定及び動物愛護推進協議会の設置について
・地域猫活動の推進について

・コロナ禍における図書館の利用状況について
・インターネット予約及び受取・返却方法について
・電子書籍の導入について
・学校図書館との連携について
・市民が利用しやすい図書館運営について

・国ではデジタル庁の新設が決定され、今後行政のデジタル化が推進されていくことにな
る。本市における行政サービスのデジタル化における取組や今後の方針、また今年度事業
のＲＰＡ導入の進捗状況について伺う。

質問要旨

5

質問要旨

1

質問事項　デマンド乗合タクシー料金の引き下げについて

質問事項　緊急事態宣言、外出自粛要請が延長されるコロナ禍の下、さらなる新型コロナウ
イルス感染拡大防止対策と市民の暮らしの支援について

質問要旨

3

質問要旨

答弁者　市長・担当部長

答弁者　市長・担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

答弁者　教育長・担当部長

質問事項　小中学校での不登校児童生徒への対応について

質問要旨

・本市の不登校児童生徒の現状は、どのような現状にあるか。また、適応支援教室なのはな
では、市内の不登校児童生徒に対してどのような支援を行っているのかについて伺う。
・適応支援教室なのはなの支援で効果的であった事例や特色ある取組について、紹介でき
る範囲で教えてほしい。
・コロナ禍における臨時休校期間に、本市では「つくばみらい子どもと学校の絆プロジェクト」
を進め、市内各校が授業動画を作成したり、ＩＣＴを活用した朝の会を実施するなど創意工
夫した取組を行ったと聞いている。そうした経験を土台として、学校と適応支援教室なのは
なをオンラインで結び授業動画の配信等が可能になるのではないかと考えるがいかがか。

1

2

中村　　豊

質問事項　市内インフラ整備の現状について

答弁者　担当部長

・市内において、雨水の排水処理が出来ない箇所が多く見受けられる。市全体を考えたと
き、Ｕ字溝の施工や老朽化を含め、今後の対応について伺う。
・伊奈東地区、大和田地区、野堀地区など、市内には道路が狭く、すれ違いの出来ない道
路が多く有り、道路の拡張整備や修繕が必要である。このような状況をどのように考えている
か伺う。

1

11

8

質問要旨

10

直井　高宏

中山　　治

岡本　昌弘

9

1

・「認知症高齢者の徘徊時の捜索にQRコード」の活用について
・「認知症高齢者等個人賠償責任保険」制度の導入について

・学校給食センターの市内産の農産物の利用について
・食物アレルギーの対応について

・現時点での市内小学校における一部教科担任制の取組はどのような状況にあるか。また
令和４年度に向けて、市内小学校における教科担任制導入に向けた準備状況はどうか。
・本市では理科支援員を各小学校に配置しているが、人数や各校への配置回数はどのよう
になっているか。また、理科支援員配置の教育的効果と今後導入が見込まれる教科担任制
との関連についてどのように捉えているか。
・本市独自で外国語、算数、理科で教科担任制を導入するとした場合に課題となることは何
か。また、令和４年度の導入に向けた道筋を市教育委員会としてどのような見通しをもって
いるか。

質問要旨

答弁者　教育長・担当部長

1

質問要旨

答弁者　担当部長

質問要旨

質問事項　学校給食について

質問事項　令和４年度に開始予定の小学校高学年への教科担任制について

答弁者　担当部長

質問事項　認知症高齢者対策について

2

質問事項　ひとり親の現状と高齢者の福祉について

質問要旨

・現在のコロナ禍の中で、市内においてどれぐらいのひとり親世帯があり、その方たちの生
活と子育て支援の現状について伺う。
・高齢者の介護について、少子高齢化が急激に進んでいる状況を踏まえて、今後の市の対
応、具体的な方向性について伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　多様性を認める社会の実現について

質問要旨

・男女共同参画推進について
・パートナーシップ制度の導入について
・学校教育での考えについて

答弁者　市長・教育長・担当部長
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12 染谷　礼子

1

質問事項　防災・減災対策について

質問要旨

・災害時における、ムービングハウスの活用について
・その他の利活用について

答弁者　担当部長

2

質問事項　陣痛タクシーの事業について

質問要旨

通告議員１２人　質問２３問

・いつ起きるかわからない陣痛の際の取組について

答弁者　担当部長


